
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO
CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS, NATURAIS E DA SAÚDE

CONSELHO DEPARTAMENTAL
ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS,
NATURAIS E DA SAÚDE DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO, REALIZADA AO
DÉCIMO SEGUNDO DIA DO MES DE ABRIL DE DOIS MIL E VINTE TRÊS, ÀS QUATORZE HORAS,
SOB A PRESIDÊNCIA DA PROFESSORA TAÍS CRISTINA BASTOS SOARES, DIRETORA DO CCENS,
COM A PARTICIPAÇÃO DOS (AS) SEGUINTES CONSELHEIROS (AS): GLÁUCIO DE MELLO CUNHA,
VICE-DIRETOR DO CCENS; ELIAS TERRA WERNER, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE BIOLOGIA;
GERALDO REGIS MAURI, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE COMPUTAÇÃO; JULIANA APARECIDA
SEVERI, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE FARMÁCIA E NUTRIÇÃO; FABRICIA BENDA DE OLIVEIRA,
CHEFE DO DEPARTAMENTO DE GEOLOGIA; PATRÍCIA ELAINE DESIDERI, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE MATEMÁTICA PURA E APLICADA; OTHON SOUTO CAMPOS, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE QUÍMICA E FÍSICA; LUCIENE PAULA ROBERTO PROFETI, REPRESENTANTE
DOS PROGRAMAS DE PÓS-GRADUAÇÃO; PEDRO ALVES BEZERRA MORAIS, REPRESENTANTES DO
CCENS NO CEPE/UFES; DAYAN DE CASTRO BISSOLI, COORDENADOR DO CURSO DE CIÊNCIA DA
COMPUTAÇÃO; FABRICIA GONÇALVES LACERDA, COORDENADORA DO CURSO DE CIÊNCIAS
BIOLÓGICAS - BACHARELADO; CAROLINE CIBELE VIEIRA SOARES, COORDENADORA DO CURSO
DE GEOLOGIA; KLESIA PIROLA MADEIRA, COORDENADORA DO CURSO DE FARMÁCIA; RAMÓN
GIOSTRI CAMPOS, COORDENADOR DO CURSO DE FÍSICA; VICTOR DO NASCIMENTO MARTINS,
COORDENADOR DO CURSO DE MATEMÁTICA; MIRELLE LOMAR VIANA, COORDENADORA DO
CURSO DE NUTRIÇÃO; MARCELO OTHONE AGUIAR, COORDENADOR DO CURSO DE SISTEMAS DE
INFORMAÇÃO E; FABIANA VIDAL MONTEIRO DA SILVA MARQUES, REPRESENTANNTE DOS
SERVIDORES TECNICO-ADMINISTRATIVOS. JUSTIFICARAM A AUSÊNCIA OS SEGUINTES
CONSELHEIROS: MARCOS VOGEL, REPRESENTANTE DO CCENS NO CEPE/UFES; MARIA
APARECIDA DE CARVALHO, COORDENADORA DO CURSO DE QUÍMICA. AUSENTE A
CONSELHEIRA TATIANA SANTOS BARROSO, COORDENADORA DO CURSO DE CIÊNCIAS
BIOLÓGICAS – LICENCIATURA. OS REPRESENTANTES DO CORPO DISCENTE ESTÃO COM OS
MANDATOS VENCIDOS. Havendo quórum, a Senhora Presidente declarou aberta a sessão. 1 - A
Presidente iniciou a sessão e passou a palavra ao professor Antonio Almeida de Barros Júnior
para fazer a apresentação do “Programa de Visitas Guiadas do Campus de Alegre". Ao final da
apresentação, que durou cerca de 15 minutos, a Presidente agradeceu ao professor e continuou
os trabalhos. 2. EXPEDIENTE: Inclusão: Foram solicitadas as seguintes inclusões: 1.1 Documento
avulso nº - 23068.014008/2023-79-André da Silva Xavier - Solicitação de autorização para
instalação de um “JARDIM DE MEL” no Alto Universitário. 1.2 Processo digital
23068.003470/2023-41 - Alteração do calendário das normas eleitorais para eleição de
representante discente no Conselho Departamental, considerando que a votação não atingiu o
quórum de 20% conforme prevê o Art. 9º da Resolução CCENS/UFES Nº 016, de 01 de fevereiro
de 2023. Aprovadas por unanimidade. Exclusão: Durante os esclarecimentos sobre o ponto de
pauta 3.7 Distribuição de uma vaga de Técnico de Laboratório/área, o Conselho decidiu , por
maioria, aprovar a exclusão do ponto da pauta para correção dos dados do Departamento de
Geologia, que devem ser inseridos de acordo com o estipulado na Resolução. O Conselheiro
Geraldo Regis Mauri solicitou o registro do voto contrário à exclusão do Departamento de
Computação. A Conselheira Fabiana Vidal Monteiro da Silva Marques solicitou que fosse
registrado que o servidor a ser contratado na vaga em questão não venha ter desvio de função
ou que não fique subutilizado em seu setor de lotação. 3. ORDEM DO DIA: 3.1 Processo digital
nº 23068.003470/2023-41 - Homologação do ad referendum emitido pela Presidente deste



Conselho referente à aprovação da nova alteração do calendário que consta na resolução
CCENS/UFES nº 020, de 29 de março de 2023, que altera o calendário eleitoral da resolução
CCENS/UFES nº 016, de 01 de fevereiro de 2023, que estabelece normas para o processo para
escolha dos representantes discentes no Conselho Departamental do CCENS. Em
esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO
DEZENOVE DE DOIS MIL E VINTE TRÊS. 3.2 Processo digital nº 23068.011967/2023-32 - Edson
Oliveira Delatorre - Solicita remoção do Departamento de Biologia-CCENS para o Departamento
de Patologia, do Centro de Ciências da Saúde (CCS/Ufes), Campus Maruípe, tendo como
contrapartida um código de vaga da mesma categoria, disponível para contratação imediata.
Com a palavra, a Conselheira Fabiana Vidal Monteiro da Silva Marques fez a leitura de seu relato
com parecer favorável à remoção. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO VINTE DE DOIS MIL E VINTE TRÊS. 3.3 Processo
digital nº 23068.013775/2023-61 - Flavia Vitorino Freitas - Solicita afastamento para licença
capacitação, por um período de 75 dias a contar de 15/05/2023. Com a palavra, o Conselheiro
Othon Souto Campos, fez a leitura de seu relato com parecer favorável. Em esclarecimentos, em
votação. Aprovado por unanimidade.Baixada a DECISÃO NÚMERO VINTE UMA DE DOIS MIL E
VINTE TRÊS. 3.4 Processo digital nº 23068.012378/2023-71 - Francisco de Paula Careta -
Solicita autorização para participação em evento científico no exterior, com o tema “Novos
Desenvolvimentos em Desordens Hemorrágicas e Musculoesqueléticas”, organizado pela
Federação Mundial de Hemofilia, a ser realizado em Buenos Aires, Argentina, nos dias 09 e 13
de maio de 2023. Com a palavra, a Conselheira Caroline Cibele Vieira Soares fez a leitura de seu
relato com parecer favorável à solicitação. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO VINTE DOIS DE DOIS MIL E VINTE TRÊS. 3.5 Processo
digital nº 23068.009775/2023-66 - Jorge Henrique Gualandi - Minuta de Acordo de
Cooperação entre a UFES e o IFES- Campus Cachoeiro de Itapemirim. Com a palavra, a
Conselheira Juliana Aparecida Severi fez a leitura de seu relato com parecer favorável à
celebração do Acordo. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a
DECISÃO NÚMERO VINTE TRÊS DE DOIS MIL E VINTE TRÊS. 3.6 Processo digital nº
23068.010798/2023-13 - Daniele da Silva Oliveira - Encaminha para apreciação o relatório
parcial de atividades do Programa de Extensão Empresa Júnior de Nutrição – NutrESul Jr., bem
como o pedido de renovação do programa. Com a palavra, a Conselheira Luciene Paula Roberto
Profeti fez a leitura de seu relato com parecer favorável à aprovação do Relatório e da
renovação do programa. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada
a DECISÃO NÚMERO VINTE QUATRO DE DOIS MIL E VINTE TRÊS. 3.7 Documento avulso nº
23068.014008/2023-79 - André da Silva Xavier - Solicitação de autorização para instalação de
um mini-meliponário para fins didáticos, denominado “JARDIM DE MEL” no Alto Universitário.
Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por maioria. O Conselheiro Elias Terra Werner
deixou registrado que seu voto não foi contrário à instalação, mas do local, pois é favorável à
instalação no Alto Universitário, porém no Horto. Baixada a DECISÃO NÚMERO VINTE DE DOIS
MIL E VINTE TRÊS. 3.8 Processo digital nº 23068.003470/2023-41 - Alteração do calendário das
normas eleitorais para eleição de representante discente no Conselho Departamental,
considerando que a votação ocorrida nos dias 10 e 11/04/23, não atingiu o quórum de 20%
conforme prevê o Art. 9º da Resolução CCENS/UFES Nº 016, de 01 de fevereiro de 2023. Em
esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO VINTE UM DO
CCENS. 4. COMUNICAÇÃO: 3.1 A Presidente comunicou que a solicitação de troca de toners das
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impressoras compartilhadas, quando o toner não estiver totalmente vazio, mas apresentando
falhas na impressão, deve ser feita ao STI como troca antecipada, dessa forma a empresa irá
liberar o toner para a substituição. 3.2 A Presidente informou que o Erivelton deve enviar o
e-mail às chefias sobre a planilha de manutenção de equipamentos hoje. Reforçou que,
basicamente, os departamentos devem inserir na planilha, todos os equipamentos sob sua
responsabilidade, pois, caso algum venha apresentar defeito, a manutenção poderá ser feita.
3.3 Quanto aos laudos das edificações, a Presidente informou que estamos aguardando a visita
dos engenheiros especialistas em estruturas. Ressaltou que a visita foi adiada por motivos
pessoais de um deles, mas será remarcada. 3.4 A Presidente comunicou que o aniversário da
Ufes é no dia 5 de maio e que está sendo desenvolvida uma programação que envolve todos os
Campi. Possivelmente, no dia 4 de maio o Reitor deve vir a Alegre para participar de alguma
ação. Independente da presença do reitor, já temos programado para o dia 6 de maio o sábado
de esportes e lazer. Explicou que o Ministro da Educação, possivelmente, iria participar da
programação em algum momento e o Reitor gostaria de trazê-lo a Alegre para participar da
inauguração do prédio do NEBS, do Almoxarifado de Reagentes Controlados e da reforma do
Alojamento Estudantil. 3.5 A Presidente informou que o HUCAM fez uma doação de um
tomógrafo ao CCAE e esse equipamento deverá ser instalado no Hovet, para tanto, haverá um
custo de cerca de 50 mil reais. Ressaltou que o equipamento poderá ser utilizado para pesquisa
ou para outro fim, por qualquer servidor que necessitar. 3.6 A Presidente informou que
constituiu, no início do ano passado, uma comissão para apresentar uma proposta de PPC para
criação de um curso de Medicina em Alegre. Como na semana passada o Governo liberou a
criação de novos cursos, foi dado o prazo de 10 dias para que a comissão apresentasse a
proposta do CCENS. Explicou que a proposta do governo é que os novos cursos de medicina
sejam voltados para atendimento ao SUS e que o prefeito de Alegre entrou em contato muito
interessado no assunto, no entanto será uma tentativa, e só iremos progredir se o Estado
apoiar, pois será necessário hospitais para essa criação, porém sabemos que não será fácil. 3.7
A Presidente comunicou que a construção da obra do prédio que vai dar para a rua Padre
Anchieta foi colocado como prioridade na UFES. No entanto será construido por etapas,
inicialmente com as salas de aula e o auditório no patamar do estacionamento na parte
superior, uma vez que o valor total da construção ultrapassa 40 milhões. 3.8 A Presidente
informou que o CCAE recebeu uma solicitação de ex-alunos de Agronomia para que fosse
autorizado a colocação de um busto do fundador da ESAES, Cristiano Dias Lopes, no entanto o
Conselho Departamental do CCAE deu parecer contrário à permissão, desta forma, entende que
cabe a este centro apenas comunicar e concordar com a decisão do CCAE. 3.9 Com a palavra, a
professora Klesia Pirola Madeira comunicou que irá acontecer, aqui no Campus, a 5º Semana
Farmacêutica no período de 18 a 20 de abril. 3.10 Com a palavra, a professora Mirelle Lomar
Viana comunicou que vai acontecer a Semana Acadêmica de Nutrição, no período de 24 a 28 de
abril e que enviou ofício solicitando que os alunos inscritos não recebam faltas e que não
tenham atividades avaliativas neste período. 5. PALAVRA LIVRE: Não houve. A Presidente
agradeceu a presença de todos e encerrou a Sessão. Do que era para constar, eu, Clemiuda
Pellanda de Souza, Secretária, lavrei a presente Ata que, após lida e aprovada, será assinada
pelo Presidente desta Sessão e por mim.
Taís Cristina Bastos soares - Presidente do Conselho Departamental do CCENS
Clemiuda Pellanda de Souza - Siape 1173181
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